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_ СЕГОДНЯШНИЙ НОМЕР 
« П О Л И Т Е Х Н И К А » П О Л 
НОСТЬЮ ПОСВЯЩЕН ЭТО
М У ВАЖНЕЙШЕМУ СОБЫ
ТИЮ В ЖИЗНИ НАШЕГО 
ИНСТИТУТА. 

ОТСТОЯТЬ МИР НА ЗЕМЛЕ! 
1 октября в актовом зале ЛПИ 

состоялся многолюдный митинг. 
Сюда собрались студенты, сотруд
ники н преподаватели ннститута, 
чтобы еще раз высказаться за сох
ранение самого дорогого для чело
вечества — мира на планете. «Нет 
ядерной войне!». «Наш курс — 
мнр и сотрудничество», «Пусть 
всегда будет мнр»— написано на 
транспарантах.- - -- , 

Митинг открыл секретарь пар
тийного комитета института 
Ю. К. Михайлов. Заявление Гене
рального секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Верхов-
ного Совета СССР Ю. В. Андропо
ва, документ, проникнутый искрен
ней заботой о сохранении мира, 
предотвращении термоядерной ка
тастрофы, к которой толкают наро-^ 
ды империалисты США и их сообщ
ники по НАТО, ленинградские по

литехники, как и все советские 
люди, восприняли с чувством глу
бокого удовлетворения,— об этом 
говорили участники собрания. 

— Мы хотим мнра. Всякий, кто 
не ослеплен ненавистью к нашей 
стране, знает — нет у нас людей, 
желающих войны,—звучат с трибу
ны слова ректора ЛПИ Ю. С. Ва
сильева.— Слишком дорого дался 
нам мио. И все, о чем говорится в 
Заявлении Юрия Владимировича 
Андропова, сказано от нашего име
ни. Заявление пронизано тревогой 
за судьбы мира, спокойной уве
ренностью в том, что при любых 
условиях • мы сумеем обеспечить 
безопасность нашей стране, безо
пасность наших друзей и союзников. 

Полностью одобряя этот важный 
документ, многотысячный коллектив 
нашего института решительно осу
ждает курс администрации США 

и единодушно поддерживает мир
ные инициативы, с которыми актив
но выступает на международной 
арене СССР. 

В защиту мнра от ядерной ката
строфы направлено выступление 
секретаря комитета ВЛКСМ инсти
тута А. В. Фигурина: 

— Каждый из нас бесконечно 
благодарен Коммунистической пар
тии. Советскому правительству за 
титаническую борьбу по обузданию 
гонки вооружений. 

Целиком и полностью поддержи
вая Заявление Ю. В. Андропова, 
я хочу заверить вас, дорогие това
рищи, что каждый комсомолец-
политехник будет и впредь хорошей 
и отличной учебой, ударным тру
дом крепить могущество нашей 
Родины. А если потребуется, мы все, 
как один, встанем на защиту род
ной Отчизны. 

Среди выступавших на митинге — 
ветераны войны и труда. Они хоро
шо зиают цену миру. 

— Ответ на вопрос о том, развя
жут или не развяжут империалисты 
новую мировую войну, во многом 
зависит от мощи нашей страны". 
ТТозтому наша основная задача — 
крепить эту мощь, как военную, так 
и хозяйственную. Это святое дело 
всех нас,— говорит участник войны, 
профессор, зав. кафедрой дорожных 
и строительных машин В. Я. Харху
та.— Нам поручено большое госу
дарственное дело — готовить высо
коквалифицированных спецналис
тов для различных областей народ
ного хозяйства нашей страны. 
И не просто их готовить, но и воспи
тывать в духе любви и преданности 
нашей партии, нашему государству. 
Партией поставлены грандиозные 
задачи, решать которые будут наши 
ученики и воспитанники. Наша за
дача—поднять качество подготов
ки специалистов и уровень их 
идейно-прлитического воспитания. 
Эта задача под силу нашему коллек

тиву, с которой он с честью спра
вится. 

^ Гневным протестом против агрес-. 
сивной политики США и НАТО 
прозвучали выступления.студентки 
ФЭУП, партгрупорга И. Марковой; 
ветерана войны, зав. кафедрой 
научного коммунизма профессора 
А. Г. Шевелева; рабочего ФТК 
С. А. Монина. 

Участники собрания решительно 
осудили наглый курс американской 
администрации иа нагнетание меж-̂  
дународной напряженности, поли
тику шантажа и угроз, клеветы 
и запугивания. 

На митинге принята резолюция, 
в которой выражена полная под
держка Заявления Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропова, осуждена 
агрессивная политика США, кото
рая ныне особенно угрожает миру 
и безопасности народов; заявлено, 
что политехники и впредь будут 
ударным трудом крепить могущест.-
в6 Родины. 

в ТЕЧЕНИЕ трех лет, прошед
ших с XVI отчетно-выборной кон
ференции партийной организации 
ЛПИ, многотысячный коллектив на
шего института жил и трудился 
под знаком претворения в жизнь 
решений XXVI съезда КПСС, опре
делившего задачи нашей страны на 
XI пятилетку и 80-е годы в целом — 
повышение эффективности общест
венного производства, подъем ма
териального благосостояния и куль-

'туры советского народа» углубле-
' ние социалистической демократии, 
упрочение основ советскбго образа 
жизни, сохранение мира и предот
вращение термоядерной войны. 
, Выступая на июньском (1983 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропйв подчеркнул, 
что борьба за укрепление дисцип
лины и порядка, повышение органи
зованностн и ответственностн, раз
вернувшаяся в стране по инициати
ве партии, направлена прежде 
лсего на то, чтобы навести порядок 
в том, что у нас уже имеется, обес
печить наиболее разумное ^исполь
зование уже имеющегося производ
ственного и научно-технического по
тенциала страны. 

Высшая школа призвана на новом 
этапе развития социалистического 
общества существенно увеличить 
свой вклад в дело укрепления науки 
с производством. 

ВЫПОЛНЯЯ решения XXVI 
съезда КПСС, поставившего перед 
высшен школой задачу дальней
шего совершенствования подготов
ки специалистов и прежде всего' 
по новым перспективным направ
лениям науки и техники (атомной 
энергетике, автоматизации техноло
гических процессов, малоотходной 
и безотходной технологии), партий
ный комитет ЛПИ и партбюро 
факультетов провели работу по от-" 
крытию новых специальностей и 
специализаций в соответствии с пер
спективами развития народнопгхо-
зяйства в 1981—1985 гг. и на период 
до 1990 года. Начата подготовка 
инженеров по специальностям 
«Строительство тепловых и атомных 
электростанций» на ГТФ, «Робото
технические системы» на ФТК, 
«Экономика и организация энерге
тики» на ФЭУП. Открыты новые 
специализации в области роботиза
ции и автоматизации техпроцессов 
на ММФ и ФТК, в области порош-' 

ковой металлургии — на! ФМетФ. В 
деле подготовки высококвалифици
рованных специалистов необходимо 
продатжать и развивать связи с 
промышленными предприятиями. 

Большие задачи стоят перед 
институтом в деле улучшения ка
чества преподавания; подбора, вос
питания и расстановки педагогиче
ских кадров; реализации новых 
учебных планов и программ. Пар
тийный бюро факультетов и парт
группам кафедр необходимо взять 
под постоянный контроль работу 
по созданию учебно-методических 
комплексов, от чего в немалой-сте-
пени будет зависеть качество всего 
учебно-воспитательного процесса. 
Особого внимания заслуживает 
вопрос повышения трудовой дисцип
лины студентов. 

В ОБЛАСТИ научных исследова
ний и разработок; партийный коми--
тет добивался концентрации уси
лий коллектива института на реше
ние важнейших народно-хозяйствен
ных задач, на ускорение внедрения 
в--практнну-^езультатов научных 
исследований. В настоящее время 
ЛПИ участвует в выполнении зада
ний по девяти целевым комплекс
ным программам Минвузов СССР 
и РСФСР и девяти программам 
ГКНТ. Сегодня в институте ведутся 
работы по созданию гибких авто
матизированных производств и под
готовке квалифицированных кадров 
по этому направлению. 

Партийные организации ряда 
факультетов в отчетный "период 
провели большую работу, направ
ленную на ускорение внедрения 
результатов научных исследований, 
на повышение реального эконо
мического эффекта прикладных 
НИР. 

• Серьезное внимание ^тртнйным 
комитетом уделялось более эффек
тивному использованию матери
ально-технической базы института 
и ее развитию, работе с критически
ми замечаниями коммунистов в ад
рес хозяйственных служб. 

Рассматривая развитие социа-^ 
листического соревнования как сред
ство коммунистического воспитания 
коллектива, повышение эффектив
ности нашей работы, выявление 
и ибпоЯБЗцгш1ие-1*меющи*ея-^езер-
вов, партийный комитет и партбюро 
осуществляли непосредственный 
контроль организации и хода соц
соревнования в ЛПИ. Существую
щая в институте система числен-

КУРС - ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ных показателей оценки работы 
коллективов в целом оправдала се
бя, но меняются условия, и система 
планирования заданий подразделе
ниям и система учета их работы 
нуждаются в дальнейшем совер
шенствовании. 

ВЫПОЛНЯЯ решения XXVI 
съезда КПСС в области идеологи
ческой, массово-политической рабо
ты. Постановление июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС, пар
тийный комитет в отчетный период 
Д1аправлял усилия первичных парт
организаций на то, чтобы придать 
всей идеологической, массово-поли-
т̂ и е̂ской работе боевитость и целе
устремленность, теснее увязывать ее-
с практическими задачами, которые 
решает коллектив института. 

Ключевым звеном в коммунисти
ческом воспитании будущих спе
циалистов является изучение-сту
дентами естественно-политических. 
дисциплин в учебном процессе. 
Партийный комитет, осуществляя 
контр'оль за деятельностью кафедр 
общественных наук, постоянно ана
лизировал их работу, добивался по
вышения уровня научности, аргу
ментированности, убедительности в 
преподавании общественных дис
циплин. 

Партийный комитет исходил из то
го, что коммунистическое воспита
ние студентов — дело каждого ком
муниста, каждого преподавателя, а-
это требует повышения уровня по
литической культуры самих воспита
телей. За отчетный период пре
терпела структурную и качествен
ную перестройку система партийной 
учебы и экономического образова
ния. В результате в школах и на 
семинарах партучебы возросла ак
тивность коммунистов, более глубо
ким стало изучение произведений 
классиков марксизма-ленинизма, 
документов партии и правитель
ства. 

Достигнутые успехи являются не в 
последнюю очередь результатом 
улучшения работы с пропагандист
скими кадрами. 

На выполнение стоящих перед 
институтом задач XI пятилетки 
все большее влияние оказывает, 

проведение единых политдней, ко
торыми охвачен практически весь 
многотысячный коллектив сотрудни
ков ЛПИ. С целью повышения 
действенности проведения полит
дней необходимо добиваться, чтобы 
все предложения "й практические 
замечания трудящихся, высказан
ные во время их проведения, бы
ли взяты под неослабный контроль 
и приняты все меры для их реали
зации. 

В ЛПИ ежегодно обучается около 
ПОО иностранных учащихся, аспи
рантов, стажеров. Проблемы орга
низации учебного процесса, идей--
но-политической работы, укрепле
ния дисциплины и повышения от-

"вётствённости нностранных учащих
ся, организации их быта и отды
ха находятся в поле зрения парт
кома. 

На новый уровень следует поднять 
культурно-массовую работу. За от-

-четнмй—период-нвйучили дальней
шее развитие массовые тематичес
кие вечера, театрализованные 
праздники, выросли новые коллек
тивы художественной самодеятель
ности. Однако партийным бюро сле
дует постоянно держать в поле 
зрения художественное самодея
тельное творчество студентов. 
, Есть и неиспользованные резер
вы в массово-политической работе. 
На их изыскание и реализацию 
должны быть направлены усидия 

" каждой-—партийной организации, 
каждой партгруппы, каждого ком
мунист^^ 

УСПЕШНОЕ выполнение задач, 
поставленных XXVI съездом КПСС, 
Пленумами ЦК КПСС во многом за
висит от -повышения- боевитости 
цеховых партийных организаций, 
партийных групп, выполнения каж
дым коммунистом своей авангард
ной ролн в производственной и об
шественной деятельности. 

Повышению активности членов 
КПСС во многом способствовали 
прошедшие во всех цеховых парт
организациях н партгруппах собра
ния с единой повесткой дня — 
«Жить, работать, бороться по-ле
нински, по-коммунистически», «О 
личном участии каждого комму

ниста в развитии инициативы .ра
бочих—делегатов XXVI съезда 
КПСС по достойной встрече 60-ле
тия образования СССР», -«О ра
боте партийных бюро по повы
шению ответственности коммунистов 
за порученное дело». 

На этих собран(Гях шел взыска
тельный и деловой разговор, вскры
вались резервы, принимались допол
нительные социалистические обяза
тельства. 

Партийный комитет стал чаще 
практиковать заслушивание отчетов 
коммунистов, добиваясь повышения 
ответственности за порученное де-

";го.'ИнртколГуд5Янл"постоянное вни- 1 
мание повышению роли собраний в 
деятельности цеховых партийных ор-
•ганиэацийт-— 

Можно с уверенностью сказать, 
что партийные бюро улучшили ра
боту по повышению качества под
готовки собраний, активности ком
мунистов. Особо здесь следует вы
делить ГТФ {секретарь партбюро 
А. П. Кругов), ММФ (секретарь 
партбюро В. Н. Смирнов), кафед
ру нностранных языков (секретарь 
партбюро В. В. Дружинина). Сле
дует отметить также повышение 
гласности исполнения постановле
ний во всех цеховых парторганиза-

-ЦИЯХ." 

Партийный комитет в отчетный 
период последовательно проводил 
курс на повышение роли партий
ных групп. Вопрос о стиле, формах и 
методах руководства партийными 
группами дважды рассматривался 
на заседаниях парткома. За отчет
ный период улучшилась регуляр
ность проведения собраний парт
групп. 

Как и в предыдущие годы, в от
четный период партийный комитет 
уделял большое внимание правиль
ной расстановке коммунистов на 
руководящих постах, увеличению 
партийной прослойки средн научно-' 
педагогических кадров. 

Ю. МИХАЙЛОВ. I 
секретарь партийного 

комитета института, 
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Делегатам XVII отчетно-выборной партийной 

ПАРТИЙНАЯ организация' 
ЛПИ насчитывает в своих ря
дах 2110 коммунистов. Они объе
динены в 27 цеховых партор
ганизации и 140 партгрупп, в 
том числе 9 студенческих. 

* * * • 

ЗА отчетный период парторга* 
низация выросла на 88 чело
век. 31 коммунист является ве
теранами партии. Ветераны пар
тии А. А. Бабанов, В. И. Белов, 
Е. М. Карлик, Н. Н. Морозов, 
Я. Л. Рузин и многие другие 
активно участвуют в комму
нистическом воспитании моло
дежи. 

* . + * 

БОЛЬШУЮ работу проводят 
коммунисты в профсоюзных и 
комсомольской организациях, в 
органах народного контроля. 
Более 90 процентов комму
нистов имеют постоянные пар
тийные поручения. 

* * * 
СЕГОДНЯ в ЛПИ занятия в 

системе партполитучебы ведут 
104 пропагандиста. В их состав 
входят наиболее подготовленные 
коммунисты. 93 процента из них 
имеют ученые степени и звания. 
Каждый третий пропагандист — 
заведующий кафедрой, руково
дитель подразделения. 

* * * 
ЗА три года, прошедшие с'^У! 

отчетно-выборной партийной 
конференции ЛПИ, институтом 
для народного хозяйства страны 
пйдготовлено 6972 инженера, в 
том числе 1120 по вечерней фор
ме обучения. 

Из одного металла льют... 
в НОЯБРЕ 1942 г. командир 

взвода Борис Васильевич Квар
тальнов стал коммунистом. В 
боЯх за честь, свободу и незави
симость нашей Родины молодой 
коммунист проявил умение и 
смелость. Родина высокими на
градами отметила ратный--труд 
артиллериста. Он награжден ор
денами Отечественной войны и 
Красной Звезды и многими ме
далями. Участник боев на 
Курской дуге, операций «Ку
тузов» и «Багратион», в ходе ко
торых освобождена Белоруссия. 
После разгрома и ликвидации 
цитадели германского милита-
ризма — крепости Кенигсберг 
демобилизуется, и в 1946 г. пос
тупает в ЛПИ им. М. И. Кали
нина на электромеханический 
факультет. 

Учебу в институте Б. В. Квар
тальнов успешно совмещает с 
активным участием в обшествен
ной жизни студенческой молоде
жи. Он избирается заместите
лем секретаря комитета ВЛКСМ 
института, а затем (будучи сту
дентом) — секретарем Выборг
ского РК ВЛКСМ Ленинграда. 

С 1952 г. работает заведующим 
отделом рабочей молодежи Ле
нинградского обкома ВЛКСМ. 

В студенческие годы Б. В. 
Квартальнов стал одним из ини
циаторов и организаторов сту
денческих строительных отря
дов. 

В конце сороковых годов сту
денты строили гидроэлектро
станции на малых реках Ленин
градской области для нужд 
электрификации сельской мест
ности. Это начинание получи
ло свое продолжение и разви
тие в современных студенчес
ких отрядах, имеющих большое 
воспитательное значение для 
молодежи и экономическое* для 
страны. 

В 1954 г. Б. В. Кварталь
ное становится аспирантом-
заочником, в 1957 г. завер
шает работу в ОК ВЛКСМ, 
переходит в институт на долж
ность ассистента, успешно защи
щает диссертацию и с 1966 г. 
он доцент кафедры «Электро
привод и АПУ». 

Об активности его научной и 
преподавательской деятельнос

ти говорят многочисленные на
учные труды и публикации, ко
торых к настоящему времени 
более 80. Б. В. Квартальнов 
уделяет внимание методическое^ 
работе. Будучи заместителем за
ведующего кафедрой по учеб
ной работе он был инициато
ром широкого внедрения в учеб
ный процесс практических заня
тий по всем основным дисцип
линам кафедры. Борис Василье
вич является руководителем на
учной группы. Коллектив этой 
группы с 1971 г. выполнил работ 
на 600 тыс. рублей, на базе этих 
научных работ защищены 3 дис
сертации. 

Свою научую и педагогичес
кую деятельность Б. В. Квар
тальнов успешно совмещает с 
активной общественной рабо
той. Он трижды избирался сек
ретарем партбюро электромеха
нического факультета. В течение 
шести лет был заместителем 
секретаря парткома института, 
в течение четырех лет был пред--
седателем .комитета народного 
контроля ЛПИ. Был членом 
ученого совета ЭлМФ и являет

ся ученым секретарем одного из 
советов ФТК в настоящее вре
мя. Деятельность Б. В. Квар
тального в ЛПИ им. М. И. Кали
нина отмечена правительст
вом—в 1976 г. он награжден ор
деном «Знак Почета». 

В сентябре Борису Васильеви
чу исполнилось 60 лет. Он полон 
творческих сил, энергичен. Мы 
желаем ему творческого долго
летия, доброго"здоровья, успе
хов в многогранной деятель
ности. 
Группа ветеранов войны и труда 

НАУЧИТЬ 
дисциплине 

РЕШЕНИЯМИ XXVI съезда 
КПСе;'-йбйбр1.ёЙ(Й'-о ''•(Ч982"г.) и 
июньскогб (Г983 г.) Пленумов ЦК 
КПеС-^'тгентре всей деятельности 
партии и государства поставлена 
борьба за резкое повышение эффек
тивности нашего народного хозяйст
ва, повышение качества всей рабо
ты. 

Важнейшим средством решения 
этой сложной проблемы является 
коренное повышение дисциплины — 
трудовой, плановой, государствен
ной. 

В решении этой важной пробле
мы, от которой в значительной сте
пени зависят темпы дальнейшего 
развития народного хозяйства, ве-

• лика рань высшей школы. Мы го
товим будущих руководителей про
изводства, и от их отно[иения . к 
делу, от чувства ответственности за 
порученную работу, наконец, от их 
дисциплинированности зависит 
очень многое. 

Партийное бюро и деканат элект
ромеханического факультета пос
тоянно уделяют внимание вопросу 
повышения дисциплины студентов. 
Этот вопрос неоднократно рассмат
ривался на партийных собраниях 
факультета, на партбюро. Было при
нято специальное решение треуголь
ника факультета, в котором бол^е 
четко регламентированы вопросы 
организации контроля за дисципли-

, ной студентов. Все это привело к 
определенному повышению учебной 
дисциплины на факультете, что поз
волило ему занять по итогам весен
него семестра 3-е место по институ
ту. 

Однако коренного перелома в этом 
' важнейшем вопросе добиться пока 

не удалось. Еще многие студенты 
пропускают занятия без уважитель
ных причин, опаздывают к началу 
семестра. Причина же в том, что 
принимаемые решения не всегда 
полностью выполняются. Не все ка
федры факультета проявляют необ
ходимую требовательность к своим 
студентам. Недостаточно активно 
работает комсомольская организа-, 
ция факультета, не всегда доста
точно последователен в своих дейст
виях и деканат. 

Партийная организация электро
механического факультета намерена 
и дальше последовательно работать 
в этом направлении. 

В. КАНТАН, 
зам. секретаря партийного .бюро 

/ ЭлМФ 

ДЕЛЕГАТ ХУП отчетно-вы
борной конференции от партий
ной организации физико-меха
нического факультета Анатолий 
Андреевич Бабанов, ветеран 
партии, — один из активнейших 
коммунистов факультета и инс
титута. Он прошел славный тру
довой путь. 

После окончания школы был 
направлен на работу на спи

чечную фабрику в село Грузино 
Новгородской губернии, где про
работал учеником слесаря и сле
сарем. В 1930 г. окончил раб
фак и поступил на физико-
механический факультет ЛПИ. 
Здесь в 1932 году он был при
нят в ряды КПСС. 

По окоБчаниитшетитута пос
тупил в аспиратуру, и в 1940 
году, успешно защитив диссер
тацию, начал преподаватель
скую деятельность, котор^ая бы
ла прервана Великой. Отече(!т- •, 
венной войной. 

В первые дни войны Анато
лий Бабанов добровольцем всту
пил в народное ополчение, был 
организатором истребительно
го батальона в нашем инсти
туте, а затеки политруком роты. 
Воевал на Ленинградском фрон
те, защищая город Ленина. Пос
ле войны служил на грани
це, в конце 1946 года демоби
лизовался и вернулся в стены, 
родного института, на кафедру 
эксперимедтальной физики, где 
протел путь от ассистента 'до 
профессора. 

Анатолий Андреевич более 

В ПЕРВЫХ РЯДАХ 
тридцати лет читает лекции сту
дентам Политехнического ин
ститута, читает увлеченно, на 
высоком профессиональном и 
идейно-политическом уровне. 
Все эти годы, помимо ос
новной деятельности, Бабанов 
активный участник многог.ран-
ной жизни института. Он являет
ся одним из организаторов! ра--' 
боты с иностранными студента
ми и аспирантами в институ
те; вместе с академиком А. Ф. 
Иоффе, будучи заместителем за
ведующего кафедры, участвовал 
в развитии кафедры в после
военные годы; при его учас
тии организовался, рос и разви
вался факультет повышения 
квалификации преподавателей, 
где он является научным руко
водителем с 1968 года по настоя
щее время. 

Многие годы Анатолий Андре
евич активно участвует в, об
щественной работе факультета и 
института. Он избирался членом 
комитета ВЛКСМ института. 

председателем профбюро ФМФ, 
членом партбюро факультета, 
председателем месткома ЛПИ, 
многие годы работал замести
телем секретаря партийного ко
митета. 

За многогранную и ^плодо-
твориую деятельность Анатолий 
Андреевич награжден орденами 

••••и' медалями СССР, ему вручен 
знак «50 лет пребывания в ря
дах КПСС»^ _ '̂  

Ветеран партии, Анатолий 
Андреевич и сейчас полон 
энергии и боевого задора, 
Прекрасный пропагандист, член 
городского совета ветеранов Ле
нинградского народного ополче
ния, он увлеченно воспитывает 
в студентах любовь к Родине, 
гордость за достижения нашего 
народа. Он и сейчас в первых 
рядах нашей,партии. Пожелаем 
ему крепкого здоровья и успе
хов, ю. МАЛЬЦЕВ. 

секретарь партбюрд 
кафедры,_лоцент 

На уровень больших задач 
КОММУНИСТИЧЕСКОЕ вос

питание студентов — долг каж
дого коммунмстэг каждого 
преподавателя, а это требует 
повышения уровня политичес
кой культуры сам их -воспита
телей. За отчетный период сис
тема политического просвеще
ния в институте была построе
на в соответствии с постанов
лениями ЦК КПСС «О даль
нейшем совершенствовании 
партийной учебы в свете реше
ний ХХУ4 съезда КПСС» и <тО 
дальнейшем улучшении эконо
мического образования и воспи
тания трудящихся», в резуль
тате выросла активность комму
нистов на занятиях, более глу
боким стало нзучение ими 
произведений классиков марк
сизма-ленинизма, документов 
партии и правительства. 

За последние два года зна
чительно расширился прием 
слушателей в филиал Универ
ситета марксизма-ленинизма 
[декан — проф. Н. В. Климин, 
зам. декана — доцент В. И. Гор
деев] с тем, чтобы в течение 
текущей пятилетки все препо
даватели ЛПИ получили выс

шее политическое образова
ние. Слушатели УМЛ изучают 
актуальные проблемы марксис
тско-ленинской философии, по
литической экономии, комму
нистического воспитания. В 
учебный процесс последова
тельно внедряются активные 
формы обучения — пропаган
дистская практика и защита 
рефератов. Занятия в УМЛ 
помогают преподавателям реа
лизовать «План мировоззрен
ческого воспитания студентов в 
процессе преподавания обще
теоретических и специальных 
дисциплин», готовят их к актив
ному участию в разнообраз
ных формах коммунистическо
го воспитания во внеучебное 
время. Филиал УМЛ оказывает 
большую помощь в подготов
ке пропагандистских кадров 
для института. Сегодня ведут 
занятия в системе партучебы 
104 пропагандиста, 93 из них 
имеют ученые степени и зва-
ния; каждый третий —^заведую
щий кафедрой или руководи
тель подразделения. Лучшг^ми 
пропагандистами являются ком
мунисты И. А. Груздев, ИмЬ, Д. 

Синочкин, Л. А. Байдаков, Н. А. 
Малявко и др. 

Особое внимание партийного 
комитета за отчетный период 
было направлено на увеличе
ние доли методологических, 
философских семинаров в сис
теме партийной учебы. Коли
чество их выросло с 4 до 30, 
они приступили к работе на всех, 
факультетах. Данная форма 
должна стать ведущей в усло
виях вуза, так как позволяет 
тесно увязывать изучение марк
систско-ленинской теории с 
учебной и научно-исследова
тельской работой кафедр, фа
культетов. Занятия в этих се
минарах проходят, как прави
ло, живо, интересно, воспиты
вая вкус к разработке методо
логических проблем научного 
знания. Методическое руковод
ство осуществляется научно-ме
тодическим советом по марк-
систскр-ленинскому образова
нию научно-лёдагогических 
кадров во главе с ректором ин
ститутам Методологические, се
минары обеспечивают тесную 
связь преподавателей естест
венных и технических нау|( с 

обществоведами, в бюро семи
нара обязательно входит кон
сультант-философ. 

Методическую помощь про
пагандистам школ научного 
коммунизма, школ основ марк
сизма-ленинизма и экономичес
ких семинаров оказывает ме
тодический совет при партко
ме--{председатель И. М. Ива
нова, доцент кафедры истории 
КПСС). По всем изучаемым 
курсам проводятся ежемесяч
ные .планы-^семмнарских заня
тий, рекомендуется необходи
мая для подготовки литерату
ра. Члены методсовета — пре
подаватели-обществоведы ока
зывают пропагандистам и ин
дивидуальную _ помощь, по
сещая и рецензируя занятия. 
В прошлом 1982/83 учебном го
ду было прорецензировано 71 
занятие, все они получили по
ложительную оценку. Ежегодно 
проводятся методические кон
ференции пропагандистов. 

Проделанная работа позво
ляет поднять идеологическую 
деятельность в институте на 
уровень больших и сложных 
задач, которые поставлены 
июньским (1983 г.) Пленумом 

'*'"*"«• М.ГЛНОВЛ. 
член парткома 
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кс^нференции Л П И —успешной работы! 

Цели едины 
в д н и , когда советский и не

мецкий народы отмечали 34-ю 
годовщину со дня образования 
ГДР, в ЛПИ состоялась встре
ча представителей Генерального 
консульства ГДР в Ленинграде 
с представителями ректората н 
парткома института. 

Открывая встречу, рёкто]) ЛТТ И 
Ю. .С. Васнль.ЁД^ кратко позна
комил гостей с историек'инсти
тута, деятельностью факультетов. 

Более 30 лет готовит Политех
нический кадры для ГДР. За этн 
годы выпущено 228 инженеров, 
38 кандидатов наук и один док
тор. 69 специалистов прошли в 
ЛПИ длительную стажировку. 
Сейчас у нас учатся, проходят 

стажировку 36 человек. Все не
мецкие студенты успешно сдали 
сессию, у шестерых в зачетных 
книжках только «отлично». Вмес
те с советскими студентами они 
вовлекаются во все формы науч
ной работы: участвуют в НИРС, 
СНО, конференциях. .На состояв

шейся встрече особое внимание 
было уделено вопросу повышения 
квалификации выпускииков 
прошлых лет. 

С каждым годом крепнут свя
зи с Дрезденским техническим 
университетом. В разработкё~14 
•совместных тем активно участ
вуют предприятия обоих госу
дарств. Ежегодно ЛПИ комаи-
дщтует—в- ДТУ-1-5' специялистовГ 
и принимает 19 нз дружествен
ной страны. 

Естественно, что все важные 
направления сотрудничества на
ходятся под пристальным внима

нием парткомов. Несколько ме
сяцев назад был подписан план 
совместных мероприятий партко
ма ЛПИ и партийного актива 
СЕПГ, подписана программа 
сотрудничества партийных орга
низаций ЛПИ, и ДТУ. Состояв
шаяся встреча — еще одно яркое 
свидетельство укрепления пар
тийных контактов. 

В. ВОРОНИН, 
член парткома 

НА СНИМКАХ: Генеральный 
консул ГДР в Ленинграде Уль-
рнх Даме, консул Генерального 
консульства ГДР Вольфганг Мю
ле, вице-консул Генерального 
консульства Фндрнх Хорст. Рек

тор ЛПИ нм. М. И. Калинина 
Ю. С. Васильев приветствует вы
соких гостей. 

Фото е. Линникова 

СЛУЖИТ ПРИМЕРОМ 
СПОСОБНОСТЬ совмещать множество важных 

и разносторонних обязанностей — необходимое ка
чество всех, кто посвятил себя важному и почетному 
делу веучения и- воспитания студетов. 

Примером успешного сочетания научно-педагоги
ческой, воспитательной, партийной н общественной 
работы может служить деятельность лхщецта ка
федры радиотехники РФФ Владимира Дмитриевича 
Бунтова. 

Владимир Дмитриевич — опытный педагог. Читае
мые им курсы лекцнн посвящены как классическим, 
так и новым направлением в науке и технике, 
в частности, таким, как «Моделирование на ЭЦ,ВМ», 
«Машинный расчет и проектирование» и дру-̂  
гим. 

Он принимает активное участие в разработке на 
факультете и кафедре новых направлений — 
«Использование ЭВМ в учебном процессе» и 
«Внедрение САПР», участвует в методической под
готовке и проведении ;лабораторных работ по ново
му курсу «Автоматизация физического эксперимен
та», выпустил за шесть лет 22 дипломанта 
РФФ и ВЭРТФ, является членом ГЭК Е^Ф, 
ВЭРТФ, членом комиссии ка((;^дры по п^ему 
госэкзаменов по научному коммунизму. 

Высокая самоорганизованность позволяет Вла
димиру Дмитриевичу при всей его занятости 
быть постоянно в курсе новых изданий в • ряде 
областей, связанных с основнымн научными на
правлениями кэфедры. 

Долгие годы он состоял председателем методи
ческой комиссии кафедры радиотехники и секрета
рем методической комиссии РФФ, был членом оргко
митета научно-методической конференции ЛПИ 
им. М. И. Калинина, участвовал в работе секции 
Г.олввж)го-еовета Минвуза РСФСР по радиотехнике, 
электронной технике связи и научно-методической 
конференции в Псковском филиале ЛГШ. В.Л2Стоя-
щее время В. Д. Бунтов является членом секций 
методического совета . института''̂ - «Использование 
ЭВМ в учебном процессе» и «Внедрение ^САПР». 

Научно-исследовательская работа, выполняемая 
Владимиром Дмитриевичем, достаточно обширна — 
он был и является ответственным исполнителем 
ряда НИР, регулярно публикует статьи, имеет 
множество авторских свидетельств на изобретения, 
докладывает о результатах на Всесоюзных научных 
конференциях. 

Умение контактировать с людьми позволяет 
коммунисту В. Д. Бунтову активно участвовать 
в идейно-воспитательной, обшественной и партий
ной работе. 

Важная партийная работа — участие в ревизион
ной комиссии районной Калининской партийной 
организации КПСС. Кроме того, Владимир Дмитрие
вич безотказно и четко выполняет отдельные пору
чения партийных организаций института, факуль-

_хета_й_.кафедры, делает содержательиые_доклады на 
занятиях философского методологического семинара 
кафедры- ^ 

Казалось он, все время суток до минуты расписано, 
но нет— есть еще подшефная академическая груп
па № 291-«а», которой В. Д. Бунтов — один из 
лучших кураторов факультета — уделяет столько 
внимания и времени, сколько Требует положен1^е 
дел в группе. 

А.'ДУБИНКЕР, 
партгрупорг кафедры радиотехники 

По-прежнему 1г^01р1 
БОЛЕЕ полувека назад, после окончания 

рабфака пришел , в наш институт Виктор 
Георгиевич Подпор1:1ин. За плечами у него у ж е 
был опыт трудовой деятельности в качестве 
ученика слесаря и слесаря. 

В предвоенные годы страна мужала и к р е п 
ла, вырастал ее научный и технический потен
циал. Большой вклад в это вносил коллектив-
Индустриального (затем — Политехнического) 
института. Есть_в__этом__и_^1епта_ ком_А!^униста 
В. Г. Подпоркина. Он успешно закончил 
институт и аспирантуру по кафедрЖТ^хноло-
гии машиностроения, стал кандидатом т^х-
н и ч е с к и х н а у к , защитив диссертацию, рабо
тал ассистентом, а затем д о ц е н т о м . 

После в е р о л о м н о г о нападения германских, 
фашистов В. Г. П о д п о р к и н , не задумываясь 
вступает! в народное ополчение, но~ёТо верну
ли в институт и поручили руководить объеди
ненными мастерскими, выполнявшими от~вет-
ственные оборонные заказы. 

Позднее В. Г. Подпоркин работал замести
телем заведующего кафедрой, п р о р е к т б р о м 
ЛПИ по науке, и. о. р е к т о р а института, 
председателем Северо-западного научно-
технического совета Минвуза СССР. 

В настоящее время он заведует к р у п н о й 
многоплановой кафедрой технологии конст
рукционных материалов. Виктор Георгиевич — 
д о к т о р технических наук и за бО|Льшие 
успехи в педагогической и научной деятель
ности ему присвоено звание «Заслуженны^, 
деятель науки и техники РСФСР». Отличный! 
лектор, он прост и внимателен в обращении 
со студентами и за это они его уважают 

и любях. . 
, Большое внимание Виктор Георгиевич 

у д е л я л _ и уделяет общественной работе. 
О н был агитатором-пропагандистом, р у к о в о 
дителем агитколлектива, его избирали в сос
тав прркрбюро и партбюро-факультета, рабо
тал председателем объединенного п р о ф к о м а 
института. Активно участвуем в партийных 
собраниях факультета и партийных конферен
циях института. Его выступления перед 
к о м м у н и с т а м и остры и принципиальны и 
выслушиваются с большим вниманием. 

Ветеран партии, ветеран труда В. Г. Подпор
кин передает свой большой педагогический, 
научный и жизненный опыт м о л о д е ж и . Под 
его руководством более 150 студентов защи
тили дипломные работы и более 25 человек 
защитили кг^ндидатские диссертации. __^ 

Ветеран в с т р о ю . Пожелаем ему дальней
ших успехов на благо нашей Родины. 

По поручению коммунистов кафедры ТКМ 
Г. ФИЛИППОВ, 

^ 

доцент, ветеран воины 

Высокий долг 
народных контролеров 

УСПЕШНОЕ претворение в жизнь решений XXVI съезда 
КПСС основывается на четкой и , слаженной работе всех 
звеньев хозяйственного механизма, всех подразделений, каж
д о й отдельной организации. Заметный вклад в выполнение 
задач, стоящих перед коллективом института, вносят народные 
контролеры. Выполняя наказ партии — действовать энергич
нее, наступательнее,— народные контролеры ведут решитель
н у ю борьбу против_любых нарушений, за э к о н о м н о е расходо
вание топлива и энергии, правильное использование рабочего 
времени. 

Ныне на факультетах, кафедрах, в отделах и подразделениях 
института трудятся 517 дозорных, объединенных в 19 групп и 
34 поста. 

В своей каждодневной работе народные контролеры инсти
тута постоянно ощущают внимание и п о д д е р ж к у со стороны 
партийного комитета, партийных б ю р о факультетов и подразде-, 
лений. Среди народных контролеров около трети — члень! 
КПСС. Усилению партийного влияния на работу групп народно
го контроля во многоА* способствует практика избрания 
председателей групп / 'в состав б ю р о цеховь1Х ла^этийныx 
организаций — заместителями ^ с е к р е т а р е й б ю р о первичных 
парторганизаций. Все группы и посты регулярно отчитываются 
о своей работе на партийных' ^ооВраниях и заседаниях' 
партийных б ю р о . Ими выполнено более..Аевяноста различных 
поручений партийных организаций. 

Постоянно совершенствуются стиль, ф о р м ы и м е т о д ы рабо
ты народных контролеров. В практику работы прочно вошли 
комплексные п р о в е р к и основного з в е н ^ вуза — кафедры,' 
координация деятельности с комиссиями парткома,' общест
венными организациями и комиссиями администрации. 

В центре контрольной деятельности были и остаются 
вопросы выполнения планов выпуска специалистов, подготовки 
кадров высшей квалификации и преподавательского резерва, 
оснащенности учебных лабораторий современным оборудова
нием, _ 

За п р е д ы д у щ и е три года проведена комплексная проверка 
деятельности десяти кафедр, результаты проверок о б с у ж д е 
ны на заседаниях комитета народного контроля. 

- ' Комитет, г р у п п ы и посты народного контроля держат под: 
постоянным к о н т р о л е м ход выполнения целевых научно-^* 
технических п р о г р а м м , по к о т о р ы м институт является головной' 
организацией, комплексных договоров о содружестве инсти
тута с предприятиями г. Ленинграда, внедрение результатов . 
научно-исследовательских работ в производство. 

Внимание народных контролеров в области хозяйственной 
деятельности сосредоточено на контроле выполнения планов-
капитального строительства и ремонта, проверке выполнения 
мероприятий по экономии электроэнергии и сохранению тепла 
в помещениях института, использованию основных производст-: 
венных фондов. Ежегодно проводится более двухсот прове
р о к , связанных с эффективным использованием материальных 
ресурсов. Каждая такая проверка значительно изменяет поло
ж е н и е дел в коллективе в лучшую сторону. Только за прошлый 
год в результате внедрения мероприятий, рекомендованных 
к о м и т е т о м и группами народного контроля, достигнута эконо
м и я 102 тысяч киловатт-часов и 530 гкал. тепловой энергии. 

Особое внимание на усиление контроля и проверки обратил 
ноябрьский (1982 г.) Пленум ЦК КПСС, в речи на к о т о р о м 
Генеральный секретарь ЦК КПСС Ю. В. Андропов сказал; 
«Следует решительно вести борьбу против любых нарушений 
партийной, государственной и трудовой дисциплины». 

Укрепление исполнительской, трудовой дисциплины являет
ся едва ли не самой злободневной задачей. В планах комитета, 
групп и постов народного контроля предусматривается все 
больше п р о в е р о к , учитывающих эту сторону дела. Комитетом, 
группами и постами е ж е г о д н о проводится более трехсот прове
р о к . Но необходимо-напомнитъг-чт-о-результативцость проверок 

-бу-дет-высокой в т о м случае, если будет обеспечена массовость 
контроля, более активно станут действовать д о з о р н ы е на ка
федрах и подраэделет^ях, будет обеспечена гласность р е 
зультатов проверок и гласность м е р , принимаемых с целью 
устранения выявленных недостатков. 

Так работают группы факультетов: технической кибернети
к и , электромеханического, гидротехнического, энергомашиио
етроительного. О б щ и м , что характеризует их работу, являе^<:я 
конкретность в делах, настойчивость в устранении недостатков,: 
принципиальность, строгий спрос с виновных. 

Цеховыми партийными организациями, к о м и т е т о м народного 
контроля м н о г о е делается по активизации работы 'постов 
народного контроля. В системе учебы народных контролеров 
п р е д у с м о т р е н о изучение и распространение положительного' 
опыта их деятельности. 

Необходимо стремиться к тому, чтобы контрольная работа 
все в большей степени носила профилактический характер, 
чтобы она своевременно приносила реальную пользу делу. 
Главным к р и т е р и е м оценок! деятельности дозорных является 
к о н к р е т н о е улучшение дела, наступившее после их вмеша-
.тельства. _ 

Оценивая достигнутое мер1эй высокой требовательности, о п -
редел^енной решениями июнь{ского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС, 
народные контролеры института понимают, что предстоит еще 
м н о г о е сделать, чтобы поднять контроль на уровень современ
ных задач. 

И. ДИДЕНКО, 
заместитель секретаря парткома, 

председатель комитета народного контроля 
1̂ V 
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; КОЛЛЕ-КТИВ кафедры турбино
строения ЛПИ им. М. И. Калинина 
с большим энтузиазмом включился 
в выполнение работ, предусмотрен
ных социалистическими обязатель
ствами предприятий и организаций 
Ленинграда по созданию, доводке, 
подготовке производства и обеспе
чению серийного выпуска ГПА типа 
ГТН-25. 

Два года назад по просьбе 
ПО «Невский завод» им. В. И. Лени
на, кафедра турбиностроения' раз-
.вернула широким фронтом, в сверх-
'плановом порядке исследователь
ские работы по совершенствованию 
турбин агрегата ГТН-25 (научный 
руководитель заслуженный деятель 
наукн и техники РСФСР, профессор, 
доктор технических наук И. И. Ки
риллов). 

Аэродинамические исследования 
турбин представляют собой цент
ральную проблему во всем комп-

' лексе работ кафедры. Даже не
большое повышение кпд агрегата 

• ГТН-25 на 0,1 процента дает эконо
мический эффект около'700 тыс. 
рублей в год. Вместе с тем аэродина
мические исследования таких уни
кальных высоконагруженных транс
звуковых турбин, как расчетно-
теоретические, так и эксперимен-

I тальные, выдвинули лель1̂ й ряд 
сложных научно-технических вопро
сов. В кратчайшие сроки была 
разработана методика исследова
ний, рассчитаны, спроектированы и 
изготовлены модели турбины высо
кого давления (ТВД), проведена 
сборка и наладка эксперименталь
ного оборудования и измерительных 
систем. В декабре 1982 года, на два 
месяца раньше установленных чрез
вычайно сжатых сроков, были полу
чены важные экспериментальные 
характеристики ТВД агрегата 
ГТН-25. Эти данные, с одной сторо
ны, позволили оцепить качество 

турбнн натурного серийного агре
гата, а с другой стороны, откры
ли новые возможности по их совер
шенствованию. 

В настоящее время коллектив 
кафедры совместно со специалиста
ми ПО «Невский завод» им. 
В. И. Ленина также в исключи
тельно короткие сроки выполнили 
расчетно-теорети ческие исследова-

•ния и создали ^^роект усовершен
ствованных вариантов турбины аг-
.регата ГТН-25. По данному проек
ту в ЛПИ при технической помощи 
ПО «Невский завод» изготовлена 
модель оптимизированной турбины 
ТВД. испытания которой намечено 
провести досрочно на 4 месяца. 

Параллельно с перечисленными 
научно-исследовательскими рабо
тами в порядке социалистического 
обязательства сотрудниками лабо-
.ратории кафедры выполнен и сл.ан в 
'производство рабочий проект уни
кального двухвального эксперимен
тального стенда для окончательных 
доводочных работ по совершенст
вованию турбин ТВД и ТНД агре
гата ГТН-25. 

Необходимо отметить, что с пер
вого дня получения этого важней
шего заказа, эти .вопросы находи
лись и находятся в центре внима

ния партийной организации кафед
ры и факультета. Вопрос об оказа
нии помощи и проведении работы 
обсуждался на заседании партий
ного бюро факультета, партийного 
бюро кафедры и на трех партийных 
собраниях кафедр^!. Непосредствен
но руководят работой ответствен
ный исполнителв-темы, член КПС"С, 
заместитель секретаря партийного 
бюро В. А, Черников и заместитель 
заведующего кафедрой, член КПСС 
Н. Д. Саливон. В составе группы, 
выполняющей работу,— комму
нисты К. Л. Лапшин, С. Ю. Олейни
ков, В. С. Короткий, Ф. В. Мок
равцов, Н. Д. Михайличенко. 

Необходимо также указать, что 
большую помощь в изготовлении 
моделей и измерительных приборов 
оказали сотрудники эксперимен
тальных мастерских ЛПИ им. 
М. И. Калинина, заведующий мас
терскими Г. В. Фомин и другие 
сотрудники. 

А. НОСОВИЦКИЙ, 
,. секретарь партийного бюро • 

* . кафедры 

НА СНИМ.КЕ (слева направо): 
коммунисты С. Ю. Оленни^(ов, 
ассистент; В. А. Черников, доцент; 
К. П. Лапшин, доцент. 

Работа, в которой 

НЕТ МЕЛОЧЕЙ 
ГРУППА кафедры ТиТЛС состо

ит из 17 членов КПСС. Подавляю
щая часть коммунистов выполня
ет постоянные партийные поруче
ния. Недавно партгруппа провела 
тщательное изучение и обсужде
ние состояния лабораторной базы, 
обеспечивающей учебный процесс 
и выполнение научно-исследова
тельских работ. 

Коммунисты высказались за то, 
чтобы постановка и выполнение 
исследований по договорам с пред
приятиями предусматривали разра
ботку или приобретение современ
ных установок и приборов. Ориен
тация же при этом на эксперимен
тальную базу заводов, либо НИИ 
очень затрудняет решение задачи 
повышенная качества подготовки ин
женерных научных кадров. 

Наряду с этим партгруппа самым 
активным образом поддержала 
инициативу факультета по орга
низации филиалов кафедр на Ии̂ ор-
ском и Кировском заводах, что укре
пило связь кафедры с производством 
как в научном, так и в учебном 
плане. 

Партгруппа уделяет большое и 
постоянное внимание воспитатель
ной работе со студентами, аспиран
тами и молодыми научными сот
рудниками, в'- соответствии с 
«Комплексным планом института»̂  
и планом воспитательной работы 
партгруппы и кафедры разработа
ны методические указания по осу
ществлению мировоззренческой 
направленности учебного процесса. 
За последние два года проведено 
три встречи кафедры со студентами 
в общежитии по темам «Роль литей
ного производства в выполнении 
XI пятилетнего плана», «Работа 

кафедры в период Великой Отече
ственной войны», встреча с выпуск
никами кафедры. Ежегодно прово
дятся шахматные турниры между 
сотрудниками кафедры н студента
ми и ряд других мероприятий. 

Партийная группа хорошо пони
мает задачи, поставленные ^Ху1 
съездом КПСС, а также ноябрьским 
(1982 г.) и июньским (]Ш^ "г.') 
пленумами ЦК КПСС, и прилагает 
все усилия для их реализации. 

И. ГРУЗНЫХ. 
профессор, д. т. н. 

партгрупорг кафедры ТиТЛС 

НА СНИМКЕ: делегат ХУП 
отчетно-выборной партийной кон
ференции ЛПИ И. В. Грузных. 

Вопросы решаем вместе 
.ВСЯ многогранная деятельность п р о ф с о ю з 

ного комитета института проходит под посто
янным руководс1в_ом партийного комитета. 
Помощь, оказываемая п а р т к о м о м , - носит 
деловой конструктивный харак1'ер как по 
вопросам подбора кадров и организации 
работы с профактивом, так и по вопросам 
социалистического соревнования, жилищно-
бы1'овым и д р у г и м основным направлениям. 

Д о б р о й традицией в работе п||рткома стало 
ежегодное обс'ужден'йе"на"сёкретариате кан
дидатов в новый состав п р о ф б ю р о , что со
действует более ш и р о к о м у привлечению к о м 
мунистов к профсоюзной работе. Положи
тельные результаты дает выполнение р е к о 
мендации парткома об избрании в состав 
профсоюзных б ю р о представителей админи
страции подразделений. 

Руководящая роль партийного комитета 
проявлялась и в непосредственных встречах с 
членами профкома, председателями п р о ф б ю 

р о , п р о ф с о ю з н ы м активом, на которых рас
сматривались насущные вопросы п р о ф с о ю з 
ной организации. Такие встречи были полез
ны не только тем, что помогали акцентировать 
взимание на актуальных задачах, правильно 
ориентироваться в выборе путей действия, 
совершенствовать организаторскую работу. 
Они имели большое воспитательное значение 
как для коммунистов, так и беспартийных, 

^' 

избранных в профсоюзные органы. 
Без преувеличения м о ж н о сказать, что, 

повседневная работа п р о ф с о ю з н о г о комите
та проходит в творческом контакте с дея
тельностью парткома. Совместно обсужда
ются вопросы оргамиз-ац-ии социалистического 
соревнования и подведения итогов, организа
ции садоводческих товариществ, м е р , нап
равленных на улучшение условий труда, 
отдыха, жилищно-бытовых условий сотруд
ников института. На заседаниях парткома 
обсуждались итоги отчетно-выборных компа
ний; практика подбора, расстановки, воспи
тания и обучения профактива; работа проф
к о м а с письмами, заявлениями и жалобами 
сотрудников института. Деловая^ критика, 
конструктивные рекомендации во м н о г о м 
содействовали устранению отдельных недо
статков в работе профкома, совершенствова
нию его деятельности. 

П р о ф к о м института выражает твердую 
уверенность, что новый состав партийного 
комитета продолжи-т- -традиции действенной 
поМощи п р о ф к о м у , будет постоянно совер
шенствовать стиль руководства профсоюзной 
организацией. 

П. СТОЛЯРОВ, 
председатель профкома ЛПИ 

Построено для нас с вами 
КАКОЙ бы сферы институтской жизни мы ни коснулись, чувствуется — 

здесь немало потрудились коммунисты. Внимательно н по-деловому контролнт 
рует партийный комитет работу админнстративно-хозяйственного подразделе
ния института. 

В осуществлении плана социально-экономического развития института 
важное место принадлежит 'деятельности производственно-хозяйственных 
подразделений, которые за период 1980—1983 гг. внесли определенный 
вклад в дальнейшее развитие и укрепление материальной базы вуза, в повы
шение уровня учебно-воспитательной и научной работы, а также в улучшение 
культурно-бытовых и жилищных условий студентов и сотрудников. 

В 1982 году введены в эксплуатацию инженерно-лабораторный корпус, 
бытовые помещения производственного корпуса ЦНИИ РТК общей площадью 

,5500 кв. м и здание накопителя энергии кафедры ТВН. 
Основная часть учебно-лабораторных корпусов института построена до 

Великой Октябрьской социалистической революции. Для обновления учеб-
н̂ )го ^0Е{да институтом ежегодно расходуется на капитальный ремонт 
800—850 тыс. руб., а на приобретение новейшей электронной аппаратуры, 
вычислительной техники и другого! учебного « научного оборудования—, 
3,5—4,0 млн. руб.-

Дополнительно введены в строй предприятия общественного питания 
дра студенческих буфета в корпусе № 14 (общежитие) на 20 посадочных 
мест каждый, кафетерий на 40 посадочных мест̂  во втором профессорском 
доме, магазин кулинарии на 2 рабочих места. В настоящее время продолжается 
строительство столовой на 530 мест, которую намечено ввести в строй в 
1985 г. 

По инициативе студенческих коллективов физико-металлургического и ме-, 
ханико-машиностроительного факультетов студенческие общежития №Хо13 и 
14 приняты на социалистическую сохранность. 

В соответствии'С разработанным перспективным планом по благоустройству 
территории реконструированы и отремонтированы в парковой зоне, учебном 
городке, и пионерлагере газоны, дорожки, площадки. Произведены посадки 
болре 200 декоративных деревьев (липы, дубы, лиственницы, голубые ели). 
За три года XI пятилетки общие затраты на благоустройство территории 
составили более 500 тыс. руб. 

В. ЛЕБЕДЕВ, 
начальник отдела капитального строительства 

ЛЕНИНСКИЙ комсомол всегда 
вляется боевым резервом и актив-

1ЫМ помощником партии. 
Наша комсомольская организа

ция постоянно стремится быть до
стойной этой высокой чести. Рабо
та 14-тысячного коллектива ком-
сЪмольцев института пользуется за
служенным авторитетом в районе 
и в городе. Н это не только потому, 
что мы являемся самой крупной 
первичной организацией в Ленин
граде. Мы сильны своими традиция
ми, своими делами. 

Деятельность комсомола вуза 
постря.нно получает высокую оценку 
{Партийной .о|̂ Ганизацнн, что было бы 
НЕВОЗМОЖНО; 6 ^ ' грамотного ~ ~ру-' 

Активный помощник партии 
ководства, четкого контроля и това
рищеской поддержки комсомола со 
стороны партийных органов всех 
уровней. 

В Политехническом институте 
свыше четырехсот мЬлодых комму
нистов, нз них большинство получа
ют партийное поручение, связанное с 
руководством ком сом ол ьской орга
низацией. Сейчас для работы в ком
сомоле (Направлены более 120 членов 
КПСС. Особым авторитетом в ком
сомольской организации пользуются 

многие другие. 
Пристальное внимание работе 

комсомольских комитетов уде
ляют партийные бюро факультетов. 
Стали- традиционными отчеты на 
заседаниях партбюро секретарей 
комитетов ВЛКСМ, руководителей 
студенческих отрядов. Только за 
прошедший учебный год партбюро 
факультетов рассмотрели более 
40 вопросов, связанных с деятель
ностью комсомольской организации. 
В/ прошлом году комитет ВЛКСМ 

ЛПИ^етыр^е раза отчитывался на 

направлениям деятельности. Дело
вое обсуждение проблем, объектив
ная оценка деятельности характер
ны при обсуждении всех вопросов. 
Выводы, рекомендации и указания 
партийной организации являются 
для комсомола руководящими до
кументами и составляют основу на
шей работы. 

Комсомол института постоянно 
использует в своей практической 
работе огромный опыт, накоплен
ный партийной организацией. Это 
касается всех направлений дея-

А. Козко, А. Капаев, Ю. Чабров и- - заседа>1иях парткома по различным -тельности - организацион нойт-

идеологической, учебно-воспита
тельной. Для обобщения и передачи 
опыта в настоящее время создаётся 
в ЛПИ совет ветеранов комсомола, 
от деятельности которого ждем 
большой помощи и поддержки. 

Отчетно-выборная партийная 
конференция ЛПИ является важ
ным событием в жизни института'; 
Проведенный в ходе ее подго
товки и работы глубокий анализ 
деятельности партийной организа
ции, безусловно, поставит новые 
задачи и перед комсомолом. К их 
решению мы готовы и выполним 
как подобает передовому авангар
ду молодежи. А. фИГУРИН, 

секретарь комитета 
ВЛКСМ института 
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